

# 11月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
					1 盲導犬(4年) ハイパーQU (4~6年)	2
3 文化の日	4 振替休日	5 安全指導	6 漢字	7 計算	8 読書	9
10	11 朝会	12 図工校外学習 (4年) 社会科見学 (3年)	13 漢字	14 計算 歯科検診	15 読書 学芸会 (児童鑑賞日)	16 学芸会 (保護者鑑賞日)
17	18 振替休業日	19 音楽朝会 就学時健診 読書週間 (~29)	20 漢字 クラブ 和作法(1年) キッズアスレチ ックス(3.4年)	21 計算 租税教室(6年)	22 読書 避難訓練 (Jアラート)	23 勤労感謝の日
24	25 朝会 歯磨き週間 (~29)	26 集会 江戸小紋(4年)	27 漢字 昔遊び会(2年) 研究授業(4年)	28 計算 俳句の学習(1年)	29 読書	30



## 南山小学校 学校だより

11月号

令和元年 10月31日  
港区立南山小学校  
校長 難波 明夫

友だちとなかよく協力する子

副校長 加藤純一

春には所狭しと花を咲かせていた校庭や正門側の桜の木も、色づいた葉を落とし始め、秋の深まりを感じさせます。11月15日(金)、16日(土)には学芸会を実施いたします。16日(土)は、保護者鑑賞日として設定いたしましたので、ご来賓の皆様、地域・保護者の皆様には、子供の成長をぜひご覧いただきたくご案内いたします。

### 【表現活動を楽しみ、創意工夫して劇を創り上げる成就感を味わう】

2年に一度の学芸会です。既に子供の希望やオーディション等により配役は決まっていますが、学芸会ではどの子も主役です。アイデアを出し合い、表現を工夫し、創意工夫しながら学年全体で劇を創り上げていくその過程で、互いに協力し、教え合い、励まし合いながら練習する一体感と、成就感、達成感を味わわせていきます。

練習を通して自分の台詞だけでなく、友達の台詞を全部覚える子もいます。それだけ集中して子供が劇の練習に取り組むのです。劇のテーマには「友情」、「協力」、「信頼」、「思いやり」などがあります。ぜひ、ご家庭でも子供と台本を一緒に読み、子供と劇のよさを共有してください。

### 【自他のよさを認め合う心を養う】

劇を通して子供は、互いのよさや努力を認め合った素敵な感想をたくさん伝え合うことでしょう。表現のよさは、台詞の言い方や動作、間の取り方や声の抑揚などです。発想のよさは、ストーリーの流れを大切にしたり、考えた動作や小道具などの独創的なアイデアです。子供は、練習の雰囲気や大切にしたり、友達のよさを見つけたり、アドバイスをしたり、励ましたりします。劇の練習や本番から自他のよさを認め合う心を養っていきます。

### 【思いやりの気持ちを育む】

子供一人一人が学芸会の劇を通して、そのストーリーのテーマ、友情、協力、信頼、思いやりなどについて深く考え、学び合い、劇の中で表現できるようにするとともに、劇から学んだことを価値付けて日常生活の中で生かせるようにしていきます。

11月は、ふれあい月間です。本校では、学級ごとに道徳の時間などを活用し、いじめについて考える時間を持ち、12月の全校朝会の時にそれぞれの学級で考えたことについてを発表します。いじめや仲間外れのない帰属意識を育てていきます。これからも友達を思いやる気持ちを大切に、友だちとなかよく協力できる子供の育成に努めてまいります。

### 11月の生活目標 「ただしいことばづかいをしよう」

- ・人がいやな気持ちになることは言わない
- ・伝えたいことを最後まで言葉にしよう

## 「団結」と「自立」を目指して

6年担任

9月24日(火)～27日(金)3泊4日で箱根移動教室に行ってきました。この移動教室では、「団結」と「自立」を学年の目標に設定しました。また、移動教室に向けて、箱根の歴史や伝統文化、自然や働く人々など、一人一人が課題をもち、取り組みました。

小田原城や箱根関所見学、箱根旧街道のハイキングなど歴史にふれたり、小田原提灯や寄木細工を実際に制作する体験をしたりして、昔の人々の工夫と日本文化の細やかさを感じることができました。

今年度は、港区立芝小学校の6年生と一緒に学園で生活をしました。合同レクレーションを行い、自己紹介や、一緒に歌を唄い交流を深めました。また、同じ6年生として互いのよさを認め合い、各学校に帰った後にも最高学年として頑張ろうと気持ちを高め合いました。

この箱根移動教室を通して、「団結」と「自立」がどのようなことであるか、6年生一人一人がしっかり考え、意識して取り組む機会になりました。目標を掲げるだけでなく、達成するために計画を立て、実行していくことが大切であることを学ぶことができました。ぜひ、今後の生活に活かしてほしいです。

一人一人の力を合わせれば、どんなこともできることを、この移動教室で証明することができた6年生。この箱根移動教室で学んだことをいかし、南山小学校の最高学年として、卒業まで5か月の小学校生活を全力で頑張りましょう。



小田原城



箱根関所



寄木細工



小田原提灯



芦ノ湖遊覧船



箱根旧街道

## みんなで六球入魂！

3年担任

10月5日(土)に、3・4年生がポッチャ体験をしました。

### ポッチャとは？

ポッチャは、ヨーロッパで生まれた競技です。ルールはジャックボール(目標球)と呼ばれる白いボールに、赤・青それぞれ6球ずつボールを投げたり、転がしたりして、いかに近づけるかを競います。カーリングのように、相手のボールを弾いたりして、自分が優位に立てるよう位置取りしていきます。的も弾いて移動させることができるため、カーリングとは一味違う戦略、魅力がある競技です。

初めに、東京あけぼのロータリークラブのみなさんからルールを聞き、実際にチームに分かれて競技を行いました。



相手のチームのボールがジャックボールの近くにあるときには、わざと強くボールをぶつけジャックボールの位置を変えるなど、子供たちが工夫をして活動している様子が見られました。

昨年度も経験をしている4年生が中心となってアドバイスをし合ったり、「上手だね！」と褒め合ったり声を掛け合いながら楽しんでいました。



体験をした後に指導して下さった東京あけぼのロータリークラブのみなさん宛に書いた手紙の中には、「ジャックボールにチームで協力をしながら近づけていくことが楽しかった。」や「ポッチャの試合を応援しに行きたくくなりました。」など、嬉しい言葉がたくさん書いてありました。

ポッチャはパラリンピックの正式種目にもなっています。みんなで応援していきたいですね。ご指導をして下さった、東京あけぼのロータリークラブの皆様、ありがとうございました。